

NOTAS TECNICAS

Cenipalma visita plantaciones del Ecuador

Con la coordinación del Programa Andino Cooperativo de Investigación (Prociandino), los investigadores de Cenipalma y su Director Ejecutivo, Pedro León Gómez Cuervo, visitaron del 1 al 6 de marzo, plantaciones de palma de la zona de Santo Domingo y Oriental del Ecuador, y tuvieron la oportunidad de conocer su problemática tecnológica a través de los encargados del manejo de las plantaciones e intercambiar información especialmente con la plantación Palmoriente.

Los investigadores de la Estación Experimental del Instituto Nacional de Investigaciones Agropecuarias de Ecuador (Iniap), en Santo Domingo, presentaron los trabajos que han realizado, especialmente en el área de *Sagalassa*. Tanto en la zona de Santo Domingo como en la Oriental tuvieron la oportunidad de visitar plantaciones y analizar la sintomatología que presentan la Pudrición de Cogollo y el Amarillamiento letal en el país vecino. Se enteraron de la forma como opera el laboratorio de análisis foliar de Ancupa mediante amplia explicación del Director del laboratorio, Washington Padilla, y el Director Ejecutivo de Ancupa, César Loaiza.

Se analizaron las posibilidades de establecer convenios gremiales cooperativos, no sólo para análisis foliar y de suelos en el laboratorio de Ancupa, sino también el establecimiento de investigaciones cooperativas. Se espera que en los próximos meses se puedan concretar algunas de estas acciones.



Equipo de investigadores de Cenipalma en Ecuador.



En la plantación de Palmoriente durante la visita de campo.

Termina ciclo de seminarios sobre análisis foliar y de suelos



Participantes del Seminario de Análisis Foliar de Suelos en Tumaco.

Con el Seminario-Taller realizado el 26 de febrero en el C.I. El Mira, ICA-Tumaco se finalizó el ciclo de Seminarios en el tema de interpretación de análisis foliar de suelos. Al evento asistieron 38 personas de las siguientes plantaciones: Palmas de Tumaco, Salamanca, Palmas del Mira, Astorga, Palmeras, Coodepalmas, Araki, Granizal e ICA.

Se espera que en el segundo semestre de 1993 se realice en esta área otro ciclo de seminarios en aspectos puntuales.